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体育新闻 综合

“空中打击”只许胜不许败
亚洲杯预选赛中叙之战今晚打响

□记者 王健

本报讯 6日晚，中国队
将在杭州迎战叙利亚队。对于
国足来说，这是事关亚洲杯预
选赛小组出线的一场战役。记
者了解到，主帅高洪波制定了
“空中打击”的战术策略。

与以往一样，国足赛前最
后一练是在封闭状态下进行
的。不过，高洪波更多的是出
于安心备战的考虑，因为在技
战术上，国足并没有什么新
意。经过刻苦训练，韩鹏找到
了最佳状态，并挤掉了郜林，
将在中叙之战中担任主力中
锋。“鲁能空霸”的头球，将是
国足克敌制胜的“法宝”。而为
了将“空中打击”的战术实施
到极致，高洪波还要求身形高
大的杜威在球队发定位球时
参与到进攻中去。

与对手相比，国足脚下
技术不占优势，但身体条件
堪称一流，韩鹏、杜威更是队
中头球最为出色的两名球

员。6日晚的较量，二人的发
挥将在很大程度上决定胜利
的归属。

由于比赛将在低温条件
下进行，这可能会让远道而
来的叙利亚队感到不适。但
高洪波并不认为天气是决定
比赛的关键因素，“大家都在
同样的环境里踢比赛，能否
获胜，还要看自身的实力。”

对于中叙之战，高洪波
显得信心十足。在接受记者
采访时，他表示，“比赛结束
之前，谁也不知道胜利属于
谁。但从竞技体育的角度
讲，我们肯定要争取拿到 3
分。”

高帅信心虽足，但前路多
凶险。叙利亚绝非软柿子，该
队配合默契，反击速度相当
快。反观国足，虽然磨合时间
不短，但问题依然很多，尤其
是后防不稳、心理素质欠佳。

一旦无法拿下叙利亚
队，国足就将被推到最后一
场与越南队“决战”的境地。

□本报记者 李志刚

1月5日下午，鲁能泰山
队的训练阵容中不仅增加了
四名刚刚从U-19青年队中抽
调而来的小将，还多了一副
“新鲜的洋面孔”，他就是泰山
队首位试训外援、立陶宛现役
国脚扬考斯卡斯。

扬考斯卡斯身高1.82米，
生于1982年，在场上司职中后
卫。他曾经在俄罗斯超级联赛
阿马卡队效力了两个赛季，去
年回到立陶宛联赛亚军队伍
维特拉队效力一年。

在泰山队的训练课上，
扬考斯卡斯除了一脚远射打

得非常漂亮之外，其余时间
碌碌无为，数次出现漏人的
情况。他的中方经纪人金焱
认为“主要原因在于扬考斯
卡斯已经有两个月的时间没
有正常训练了”。

据了解，扬考斯卡斯已经
获得一家乌克兰俱乐部的青
睐。由于乌克兰联赛的注册截
止日期是1月15日，扬考斯卡
斯并没有太多的时间在海口
逗留。而鲁能泰山俱乐部常务
副总韩公政在谈到试训外援
留用的话题时显得颇为谨慎，
“这些天还会有其他球员过来
接受试训，最后留下哪些球员
要由伊万说了算。”

□本报记者 李志刚

2009赛季结束之后，洛
达·安塔尔凭借优异的表现成
为唯一一名获得留用的外援。

洛达是在塞拉利昂出生
但拥有黎巴嫩国籍的球员，
这次他从塞拉利昂足足用了
4天的时间才赶到中国的海
口。“我已经见到了球队新的
主帅，我注意到他很喜欢夸奖
球员，这一点相当不错。”听得
出，洛达对新帅伊万颇有好
感，“我明显感觉到球队出现
了一些变化，比如场上的笑声
多了，球员相互之间的交流也
多了，这些非常重要。”

洛达表示很清楚鲁能泰
山在亚冠联赛中被分到了

“死亡之组”，“我坚信鲁能泰
山一定能够小组出线，我的
信心来自于球队的实力，也
来自于目前队友们的笑脸
上。”

目前有消息称周海滨极
有可能重返泰山，如此一来
洛达不但在后腰的位置上有
了强劲的竞争对手，他还要
面临很现实的球衣号码问
题——— 2009赛季洛达身披
的 18号战袍“前主人”正是
周海滨。对此洛达强调“一切
服从教练安排”，“对于周海
滨，我一点也不了解，当然也
无从评论。至于球衣号码，这
个对我来说并不重要，只要
能够赢球，让我穿几号球衣
都没问题。”

□记者 马安泉

本报讯 第 23届全国
晚报杯业余围棋锦标赛，5
日上午在海口拉开战幕。56
支代表队的 168名高手，将
进行为期 8天的捉对厮杀。
本报一品景芝队在首日的比
赛中喜忧参半，获得四胜二
负的战绩。

在首轮之战中，本报的
少年棋手业余六段杨揩文击

败海口头号棋手苏庆涛。但
是由于旅途不顺，鞍马劳顿，
业余六段汪渌和业余五段刘
真分别告负。

在下午的交锋中，汪渌
稳扎稳打抢占实地，巧妙应
对北京业余冠军吕三尺的
强势进攻，先下一城。刘真
轻松击败洛阳棋手王倩钰。
杨揩文与秦皇岛冠军冯魁
战至读秒阶段，最终杨揩文
胜出。

□记者 胡建明

本报讯 1月6日晚上7
时30分，山东男篮将在主场
迎战北京金隅队。已经是四
连败的山东男篮最大的愿望
就是拿下对手，止住连败的
势头。

5日下午，山东男篮在
省体育中心篮球馆进行了赛
前最后一次训练。针对前几
场比赛出现的问题，主教练
巩晓彬专门进行了针对性的
训练。四连败让一向好胜的

巩晓彬也有些着急，训练中，
只要有队员不能贯彻他的战
术意图，巩晓彬都会第一时
间叫停：“大家一定要用脑子
打球，有些战术不是随便跑
跑就能打出来的。”

因为北京队中有个高
达 2 . 2 7米的孙明明，巩晓
彬对斯威夫特、陶汉林、吴
轲三大中锋进行了重点训
练，也不知道是天赋有限，
还是紧张不起来，这三个人
的表现始终达不到巩晓彬
的要求，“慢慢来吧，今年队

伍发生了这么大的变化，大
家都还在磨合期，再打几
场，情况会好起来的。”让山
东男篮高兴的是，在与东莞
队比赛中受伤的孙杰5日重
新回到了训练场上，如果不
出意外，打北京这场比赛他
可以上场。

北京队这边的情况也不
是很理想。他们本赛季花大
本钱请来了美国教练蒙克利
夫，可效果并不明显，这位崇
尚“跑轰”的美国教练仅取得
了三胜四负的战绩。最让他

感到头疼的是对高中锋孙明
明的使用。用孙明明，他的速
度跟不上，北京队的“跑轰”
战术就大打折扣；不用吧，放
着 2 . 27米的身高着实有些
浪费。到目前为止，孙明明一
共出场四次、场均上场 7分
钟、场均得分1分。

北京队的两位外援表现
尚可，其中后卫波兹曼场均
能拿到23 . 4分，而前锋梅斯
场均也能砍下21 . 8分。如何
防住这两个得分点是山东男
篮应该注意的问题。

□本报记者 胡建明

一个人倚在训练场边看
着队员们认真地练习着投
篮，巩晓彬不时地露出一丝
苦笑，“看，就这种没人防守
的球都投不进……”

打了六场比赛就迎来四
连败，巩晓彬的压力可想而
知。谈到球队目前面临的困
境，巩晓彬也很无奈：“没办
法，今年球队变化很大，几乎
算是从头再来，在这种情况
下，就需要更多的磨合时
间。”巩晓彬说，通过前几轮
比赛可以看出，队员们在场
上明显缺少默契，“很多该传
的球传不出来，或者是传出
来，接应队员又接不住。虽然
头两场比赛我们都取胜了，
但那时候我就看出问题了，
那两场胜利也都是靠个人单
打得来的，根本没有什么像
样的配合。”

要解决这个问题，只能
靠队员们多训练，多比赛，
在实战中慢慢成长。巩晓彬
压力再大，他还要给队员们
减压，5日下午的训练结束
后，他专门把队员们召集在
一起做思想工作：“今年咱
们队伍是大变样，前面的比
赛打成这个样子也很正常，
从现在开始，大家都别有什

么压力，回去后该好好吃饭
就好好吃饭，争取把下面的
比赛打好。”

6日晚上打北京队，8日
晚上再打目前排名
倒数第二的天津
队，山东男篮想不
想要两连胜？听到
这个问题，巩晓彬
笑了，“想啊，可是
现在也不好说啊。”

鲁能迎来首位试训外援
立陶宛国脚表现一般

洛达：

我不和周海滨争号码

全国晚报杯围棋赛在海口开幕

本报一品景芝队四胜二负

四连败了，该打住了
山东男篮今晚迎战北京队

巩晓彬：好好吃饭，别有压力！

高洪波赛前谈目标。

为球队减压力也是巩晓彬的重要工作。


